

REPUBLIQUE DU CAMEROUN  
Paix – Travail – Patrie

MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

SECRETARIAT GENERAL

DIRECTION DES ACCREDITATIONS UNIVERSITAIRES ET DE LA QUALITE

REPUBLIC OF CAMEROON  
Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF HIGHER EDUCATION

SECRETARIAT GENERAL

DEPARTMENT OF UNIVERSITY ACCREDITATIONS AND QUALITY

DECISION N° **18210487** /MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC/SE DU **05 NOV 2021**  
PORTANT OUVERTURE DU CONCOURS D'ENTREE EN 1<sup>ERE</sup> ANNEE DES ETUDES DANS LES FILIERES DES SCIENCES ET TECHNIQUES D'AGRICULTURE BIOLOGIQUE DE LA FACULTE DES SCIENCES (FS) DE L'UNIVERSITE DE NGAOUNDERE, AU TITRE DE L'ANNEE ACADEMIQUE 2021/2022.

**LE MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR,**

- Vu la Constitution ;  
Vu la Loi n° 005 du 16 avril 2004 portant orientation de l'Enseignement Supérieur ;  
Vu le Décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du gouvernement ;  
Vu le Décret n° 2011/410 du 09 décembre 2011 portant formation du gouvernement ;  
Vu le Décret n° 2015/434 du 02 octobre 2015 portant réaménagement gouvernement ;  
Vu le Décret n° 2012/433 du 1<sup>er</sup> octobre 2012 portant organisation du Ministère de l'Enseignement Supérieur ;  
Vu le Décret n° 2013/0891/PM du 13 mars 2013 portant nomination des responsables au Ministère de l'enseignement Supérieur ;  
Vu le Décret n° 92/074 du 13 avril 1992 portant transformation de Centres Universitaires de Buéa et Ngaoundéré en universités ;  
Vu le Décret le Décret n° 2005/342 du 10 septembre 2005, modifiant et complétant certaines dispositions du Décret n° 93/027 du 19 janvier 1993 portant dispositions communes aux Universités ;  
Vu le Décret le Décret n° 2005/383 du 17 octobre 2005, fixant les règles financières applicables aux universités ;  
Vu le Décret n° 93/028 du 19 janvier portant organisation administrative et académique de l'Université de Ngaoundéré ;  
Vu le Décret n° 2012/333 du 29 juin 2012 portant nomination d'un Vice-Chancellor et des Recteurs dans les Universités d'Etat ;  
Vu le Décret n° 2017/318 du 27 juin 2017 portant nomination des responsables dans certaines Universités d'Etat ;  
Vu la résolution n° 08/CAE/31/07/2019 de la 2<sup>e</sup> session extraordinaire du conseil d'administration de l'Université de Ngaoundéré émettant un avis favorable pour l'ouverture de l'annexe de la Faculté des Sciences de l'Université de Ngaoundéré à Ebolowa ;  
Vu la résolution n° 005/2021/UN/PCA/R de la 46<sup>ème</sup> session du Conseil d'Université émettant un avis favorable pour l'ouverture du Département des Sciences et Techniques d'Agriculture Biologique à la Faculté des Sciences de l'Université de Ngaoundéré
- Sur la proposition du Recteur de l'Université de Ngaoundéré,

**DECIDE :**

**Article 1 :**

Un concours unique sur épreuves pour le recrutement de 40 étudiants en 1<sup>ère</sup> année dans le Département des Sciences et Techniques d'Agriculture Biologique à la Faculté des Sciences (FS) de l'Université de Ngaoundéré est ouvert le **16 janvier 2022**, au titre de l'année académique 2021/2022. Les candidats composeront dans les centres de **Ngaoundéré, Yaoundé et Ebolowa**.

Les places offertes se répartissent ainsi qu'il suit :

Filières	Parcours	Nombre de places
Productions animales	Productions animales	20
Productions végétales	Productions végétales	20

Les candidats au concours d'entrée en 1<sup>ère</sup> année doivent être âgés de vingt-cinq (25) ans au plus au 1<sup>er</sup> janvier 2022.

*lecom*



**Article 2 :**

(1) Le concours est ouvert en une seule session aux camerounais des deux sexes, titulaires d'un Baccalauréat série C et D, TIC d'un General Certificate of Education Advanced Level (GCE « A » Level) au moins dans trois matières scientifiques et d'un GCE « O » Level, ou d'un diplôme reconnu équivalent par le Ministre de l'Enseignement Supérieur. « Religious knowlege » n'est pas pris en compte.

(2) Les candidats ressortissants des pays membres de la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique centrale (CEMAC) ayant ratifié les textes relatifs au traitement national des étudiants et justifiant des qualifications requises sont admis à composer dans les mêmes conditions que leurs homologues camerounais.

**Article 3 :**

Les dossiers complets de candidature doivent parvenir au Service de la Scolarité de la Faculté des Sciences de l'Université de Ngaoundéré, à l'Antenne de l'UN de Yaoundé (quartier Fouda), au Lycée Classique et Moderne d'Ebolowa, au plus tard le **10 janvier 2022**. Ils devront comporter les pièces suivantes :

1- Un formulaire d'inscription disponible sur le site du MINESUP : [www.minesup.gov.cm](http://www.minesup.gov.cm), au Service de la Scolarité de la Faculté des Sciences de l'Université de Ngaoundéré, à l'Antenne de l'UN de Yaoundé (quartier Fouda), au Lycée Classique et Moderne d'Ebolowa ;

2 – Un reçu de paiement de la somme de **20 000 (vingt mille) Francs CFA** représentant les frais d'inscription au concours, auprès de la banque Société Générale Cameroun au compte n° **10003 00900 22091073445 19 FS** Ngaoundéré ;

3 – Une photocopie certifiée conforme du Baccalauréat scientifique, GCE A/L ou une attestation certifiée conforme de réussite à l'un de ces diplômes ;

4 – Des photocopies certifiées conformes des relevés de notes du Baccalauréat et du Probatoire ou une copie certifiée conforme de réussite au GCE A/Level et GCE O/Level ;

5 – Une photocopie certifiée conforme de l'acte de naissance datant de moins de 03 (trois) mois ;

6 – Un certificat médical délivré par un médecin de l'administration, attestant que l'intéressé est apte à poursuivre les études supérieures ;

7 – Cinq photos d'identité 4x4 (inscrire le nom et le numéro de téléphone au verso) ;

8 – Une enveloppe (format A4) timbrée par le bureau de poste (au poids des pièces jointes et à l'adresse au candidat).

*NB : les Candidats ayant déposé leur dossier sous réserve du Baccalauréat ou du GCE A/Level ne seront admis à concourir qu'après présentation d'une preuve de leur admission audit diplôme (bordereau de réussite signé, relevé de note...).*

**Article 4 :**

En aucun cas, les droits d'inscription ne sont remboursables.

**Article 5 :**

Seuls les candidats présentant un dossier complet seront autorisés à concourir.

**Article 6 :**

(1) Le concours comporte les épreuves suivantes :

- une étude de dossier scolaire (coefficient 2, soit 30% de la note définitive),
- des épreuves écrites (coefficient 5, soit 70% de la note définitive).

(2) L'étude du dossier scolaire (coefficient 2) est établie en fonction :

- des résultats du Probatoire ou du GCE « O » Level ;
- des résultats du Baccalauréat ou du GCE « A » Level ;
- du nombre de redoublements.

(3) Le concours comporte les épreuves suivantes :

- une épreuve des Sciences de la Vie et de la Terre (SVT) aux questions à choix multiples d'une durée d'une heure et affectée du coefficient 2 ;
- une épreuve de Chimie aux questions à choix multiples d'une durée d'une heure et affectée du coefficient 1 ;
- une épreuve de Physique aux questions à choix multiples d'une durée d'une heure et affectée du coefficient 1 ;
- une épreuve de culture générale aux questions à choix multiples d'une durée d'une heure et affectée du coefficient 1, portant sur l'actualité.

**Article 7 :**

Chaque épreuve de l'examen écrit est notée de zéro à cent. Toute note inférieure à vingt, obtenue dans l'une quelconque des épreuves écrites est éliminatoire.

**Article 8 :**

Le programme du concours est celui du Baccalauréat scientifique C et D ou du GCE « A » Level dans les matières : Biology, Chemistry, Physics.

**Article 9 :**

(1) Les délibérations se déroulent conformément à un jury nommé par le Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur sur proposition du Recteur de l'Université de Ngaoundéré.

(2) Les résultats définitifs sont publiés par communiqué du Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur.

**Article 10 :**

En tout état de cause, il ne peut y avoir report d'admission d'une année à l'autre.

**Article 11 :**

Les dépenses résultant de l'organisation dudit concours sont imputables au budget de la Faculté des Sciences de l'Université de Ngaoundéré, année budgétaire 2022.

**Article 12 :**

Le Recteur de l'Université de Ngaoundéré, le Directeur des Accréditations Universitaires et de la Qualité et le Doyen de la Faculté des Sciences de l'Université de Ngaoundéré sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution de la présente Décision qui sera enregistrée et communiquée partout où besoin sera.

LE MINISTRE D'ÉTAT,  
MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR



Jacques FAME NDONGO



REPUBLIQUE DU CAMEROUN  
Paix – Travail – Patrie

MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

SECRETARIAT GENERAL

DIRECTION DES ACCREDITATIONS UNIVERSITAIRES ET DE LA QUALITE

REPUBLIC OF CAMEROON  
Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF HIGHER EDUCATION

SECRETARIAT GENERAL

DEPARTMENT OF UNIVERSITY ACCREDITATIONS AND QUALITY

1 8 2 1 0 4 8 8

05 NOV 2021

DECISION N° \_\_\_\_\_ /MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC/SE OF \_\_\_\_\_

Lunch a competitive entrance examination into the first year of Sciences and Technics of Biological Agriculture programs of the Faculty of Science of the University of Ngaoundere, for the 2021/2022 academic year.

**THE MINISTER OF STATE, MINISTER OF HIGHER EDUCATION**

- Mindful Considering the constitution;
- Mindful Considering the law no. 005 of 16 April 2001, on the orientation of Higher Education;
- Mindful Considering the decree no. 93/026 of 19 January 1993, on the creation of universities;
- Mindful Considering the decree no. 93/028 of 19 January 1993, on the administrative and academic organization of the University of Ngaoundere;
- Mindful Considering the decree no. 93/027 of 19 January 1993, on the general measures for universities, as modified by Decree no. 2005/342 of 10 September 2005;
- Mindful Considering the decree no. 2005/383 of 17 October 2005, on the fiscal regime of universities;
- Mindful Considering the order no. 9/0121/MINESUP/DDES of 28 April 2009, to create and open the Biomedical and Health Science programs, in regularization, in the Faculty of Science of The University of Ngaoundere;
- Mindful Considering the decree no. 2011/408 of December 09, 2011, to organize the government;
- Mindful Considering the decree no. 2011/410 of December 09, 2011, to appoint members of government;
- Mindful Considering the decree no. 2012/433 of October 01, 2012, to organize the Ministry of Higher Education;
- Mindful Considering the decree no. 2012/333 of June 29, 2012, to appoint a Vice-Chancellor and Rectors in some State Universities;
- Mindful Considering the decree no. 2012/366 of August 06, 2012, to appoint staff to posts of responsibility in State Universities;
- Mindful Considering the decree no. 2017/318 of June 27, 2017, to appoint staff to posts of responsibility in State Universities;
- Mindful Considering the resolutions and recommendations of the 45th session of the University Council. The Board of Administration of the University of Ngaoundéré, in its 46th ordinary session, adopts the resolutions and recommendations of the 45th session of the University Council, held on 29 September 2021;
- Mindful Considering the resolution no. 005/2021/UN/PCA/R of the 46<sup>th</sup> ordinary session of the Council of the University of Ngaoundéré approving the opening of the Department of the Science and Technics of Biological Agriculture
- Following the proposal of the Rector of the University of Ngaoundéré,

**DECIDE:**

**ARTICLE 1:**

A competitive entrance examination for the admission of **40 students** into the first year of the Sciences and Technics of Biological Agriculture programs of the Faculty of Science of the University of Ngaoundere is open on **January 16, 2022** for the academic year 2021/2022. Candidates will sit for the exam in **Ngaoundere, Yaounde and Ebolowa**.

The places offered are distributed as follows:

*celow*



Study Program	Specialty	Total number of places
Animal products	Animal products	20
Vegetal products	Vegetal products	20

Candidates for the 1st year entrance examination must be not be more than twenty-five (25) years old on 1 January 2022.

#### ARTICLE 2:

(1) The competitive entrance examination is opened to Cameroonians of both sexes, holders of *Baccalauréat série C* and *D* or the General Certificate of Education Examination, Advanced level (GCE 'A' Level) in at least three science subjects and GCE 'O' level, or any other equivalent certificate recognized by the Minister of State, Minister of Higher Education. The subject "Religious Knowledge" is not considered.

(2) Members of the Central African Economic and Monetary Community (CEMAC) who have ratified the text concerning the national treatment of students will also be admitted under the same conditions like those of Cameroonians.

#### ARTICLE 3:

The complete application files must reach the Service de la Scolarité of the Faculty of Science of the University of Ngaoundéré, the UN Branch in Yaoundé (Fouda district), "Lycée Classique et Moderne" of Ebolowa, before **January 10, 2022**. They should include the following documents:

1. A registration form available on the MINESUP website: [www.minesup.gov.cm](http://www.minesup.gov.cm), at the office of admission and record of the Faculty of Sciences of the University of Ngaoundéré, at the Branch of the UN of Yaoundé (Fouda district) and at "Lycée Classique et Moderne" d'Ebolowa ;
2. A receipt of payment of the sum of 20,000 (twenty thousand) CFA Francs for registration fees to the competition at "Société Générale Cameroun" to account n° 10003 00900 22091073445 19 FS Ngaoundéré;
3. Certified photocopies of the scientific Baccalaureate or a scientific GCE/AL or any certified attestation copy of success to one of these examinations;
4. Certified photocopies of the scientific GCE 'A' level or scientific *Baccalaureate* and GCE 'O' level or *Probatoire scientifique* transcripts;
5. A certified photocopy of birth certificate of not more than 03 months old;
6. A medical report of physical and mental fitness, testifying that the candidate is apt for higher education studies, issued by a medical doctor of the public administration;
7. Five 4x4 photographs, with the names of the candidate at the back;
8. A stamp envelop with the personal address of the candidate.

*NB: Candidates who have submitted their application, subject to the scientific Baccalaureate or the GCE A/Level will only be admitted to the entrance examination after presentation of proof of their admission to the above diploma (signed result slip, transcript, ...).*

#### ARTICLE 4:

The registration fees are nonrefundable.

#### ARTICLE 5:

Only candidates with complete application files would be allowed to compete for admission into the study programs.

#### ARTICLE 6:

(1) The competitive examination is made up of:

- evaluation of academic profile (coefficient 2, thus 30% of the total mark)

- written examination (coefficient 5, thus 70% of the total mark)
- (2) The evaluation of academic profile (coefficient 2) is based on:
  - results of the GCE 'O' Level or *Probatoire*;
  - results of the GCE 'A' Level or *Baccalauréat*;
  - the number of times one repeats a class or the public examination;
- (3) The written examination is made up of multiple-choice questions and shall comprise:
  - A one-hour paper in biology, coefficient 2;
  - A one-hour paper in chemistry, coefficient 1;
  - A one-hour paper in physics, coefficient 1;
  - A one-hour paper in general knowledge based on current events, coefficient 1.

**ARTICLE 7:**

Each subject is scored from zero to one hundred. Any score less than twenty in any written test disqualifies the candidate.

**ARTICLE 8:**

The program of the competitive examination is that of the scientific *Baccalauréat C* or *D* or the scientific GCE 'A' Level in the subjects: Biology, Chemistry and Physics.

**ARTICLE 9:**

- (1) The deliberations are carried out by a jury appointed by the Minister of State, Minister of Higher Education following the proposition of the Rector of the University of Ngaoundéré.
- (2) The final results are published through a press release by the Minister of State, Minister of Higher Education.

**ARTICLE 10:**

The admission cannot be postponed from a year to another.

**ARTICLE 11:**

The expenditures linked to the organization of the competitive examination are imputable to the 2022 budget of the Faculty of Science of the University of Ngaoundéré.

**ARTICLE 12:**

The Rector of the University of Ngaoundéré, the Director of University Accreditation and Quality and the Dean of the Faculty of Science of the University of Ngaoundéré are responsible, each in his/her sphere of competence, for the implementation of this Decision which will be registered and published wherever necessary.



**JACQUES FAME NDONGO,**  
The Minister of State, Minister of Higher Education